

Dilma Rousseff afirma en Uruguay que Lula será candidato a presidente



Montevideo, 8 dic (RHC-PL) La expresidenta de Brasil, Dilma Rousseff, aseguró que Luis Inácio Lula da Silva será candidato a las elecciones presidenciales del próximo año y destacó su alta popularidad en las encuestas.

Al intervenir en el panel El futuro de izquierda en un mundo en convulsión, en la clausura del XXXI Congreso de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS), la exgobernante significó que la derecha brasileña quiere destruir a Lula porque no tiene ningún candidato, mientras que el exdirigente obrero tiene en todas las pesquisas el 36 por ciento de apoyo del pueblo, distante de su más cercano rival que acumula 29 y de quien no se ha revelado su nombre.

Rousseff señaló que el golpe de Estado parlamentario en su contra del pasado año fue dado en base a la criminalización y lo calificó de proceso en marcha en diferentes fases, por lo que las elecciones del 2018 serán fundamentales para poder revertir las pretensiones de los golpistas de privatizar todo.

La expresidenta brasileña (2011-2016) denunció que tanto en Brasil como en Argentina 'lo que está ocurriendo es la desconstrucción del Estado' y una demonización de la política.

Otro de los panelistas, el vicepresidente boliviano, Álvaro García Linera, reflexionó sobre los logros de los gobiernos progresistas de la última década en el continente, período que, dijo, millones de personas salieron de la pobreza.

Nunca en el siglo XX pudimos reunirnos sin patrones, manifestó el alto funcionario boliviano en referencia a la creación de mecanismos integradores como la Unión de Naciones Suramericanas, la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños.

Reconoció que en esa época se alcanzaron grandes logros, de los cuales hay que sentirse orgullosos, pero también se han cometido errores que hay que rectificar a tiempo.

García Linera reflexionó sobre las dificultades y retrocesos que hoy presenta la región y expresó no estar de acuerdo en que se haya acabado el ciclo progresista.

No hay ciclo 'lo que hay son oleadas que van y vienen', apuntó, y ejemplificó con lo que viene ocurriendo en Chile en las elecciones con la ruptura del bipartidismo tradicional y en otros países

Por su parte, la presidenta de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, Estela Carlotto, alertó sobre la situación que vive Argentina con el gobierno de Mauricio Macri y manifestó que el principal desafío es 'unirnos y juntarnos para impedir retrocesos'.

La defensora de los derechos humanos señaló que están en estado de alerta por sucesos que vienen aconteciendo en el país como la muerte de Santiago Maldonado, cuyo 'único delito fue haber sido solidario', y la de un joven mapuche.

Carlotto indicó que las desapariciones forzadas siguen vigentes como antes, solo que transformadas ahora en otros métodos y formas.

En el cierre también intervino el expresidente uruguayo José Mujica, quien se refirió a las contradicciones y luchas internas de los seres humanos en su propia conciencia y opinó que el verdadero dominio 'está dentro de nosotros, en la cultura subliminal'.

Al congreso de ALAS asistieron más de cinco mil sociólogos y especialistas, y su jornada final estuvo dedicada también al 50 aniversario Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/149852-dilma-rousseff-afirma-en-uruguay-que-lula-sera-candidato-a-presidente>



Radio Habana Cuba